

RICARDO FRENCH DAVIS:

“Hay un problema político no resuelto”

- “El Chicago disidente” como algunos lo llamaron, enjuicia el momento y se adentra en las relaciones entre lo económico y lo político.

María Olivia Mönckeberg

Si se hiciera un ranking entre los economistas, no cabe duda que Ricardo French-Davis, director de Cieplan, resultaría elegido uno de los profesionales más preparados del país. Opositores y gobiernistas reconocen la rigurosidad de sus estudios y la profundidad de sus análisis. Además, se podría decir que es el anti-Chicago boy. O el Chicago disidente, como lo llamaban a comienzos del régimen por sus diferencias fundamentales con lo que se estaba haciendo en el país. Aunque en el sentido estricto de la palabra es un auténtico Chicago boy, ya que estudió su postgrado en esa Universidad donde obtuvo su título de doctor en Economía.



Ricardo French Davis: hay que valorar la democracia.

Pero su línea de pensamiento y de acción ha estado muy lejos del planteamiento libremercadista de Friedman y sus niños.

Ricardo French Davis es de esos economistas que nunca creyó en el modelo basado en la Escuela de Chicago que se empeñó a aplicar hace 10 años. Por el contrario fue un severo crítico desde el principio. “No eramos muchos los que no creímos”, recuerda. “Pero yo nunca creí en la eficacia económica de esto, ni siquiera en esos tiempos de la euforia en que incluso gente que se movía en círculos cercanos a uno planteaba ‘puchas esto va a funcionar’, aunque les molestara el modelo desde el punto de vista político y social”.

Sobre los resultados es categórico: “Es un fracaso espectacular”. Pero la magnitud del fracaso superó su imaginación: “Aunque jamás creí en esto, pensaba que por el camino podrían aprender y corregir los errores, sin embargo el dogmatismo fue todavía mucho más fuerte de los imaginado. Influyó además, el ambiente de restricciones a los medios de comunicación y de la universidad, donde se enseñaba a creerle al modelo y no a pensar”.

Le preocupa la profundidad de los problemas sociales y económicos presentes y “a medida que pasa el tiempo —dice— hay una mayor intensificación del debilitamiento de la economía nacional”.

—¿Incluso en los últimos meses se ha debilitado más?

—Cuando una industria está cerrada más meses, o más meses trabaja la mitad de capacidad, se pierde el training, se debilitan los músculos, se va atrofiando. Eso es lo que ha estado ocurriendo con el país. Y es costoso en el sentido de que las posibilidades de reactivación se hacen cada vez más difíciles y más limitadas. La economía sigue muy mal, es una economía notablemente insalubre. El sector externo continúa siendo un factor de estrangulamiento muy grave; no hay ninguna mejoría en el dramático problema del desempleo; el sector financiero está cada vez peor; la falta de inversión continúa, lo mismo que la ausencia de ambiente propicio para el desarrollo de la actividad económica. Todos los comentarios de reactivación o anuncios en ese sentido siguen siendo meros anuncios. Hasta ahora no hay nada real.

—¿Qué posibilidad ve que dentro del esquema actual, sin cambio político, un equipo alternativo empresarial, por ejemplo, como cosa se dio, pudiera hacer algo más que Cáceres?

—Creo que hay alguna base para hacer algo aún en las actuales circunstancias, porque hay un margen reactivador. Cuando se tira una economía tan abajo como sucedió con el manejo 81-82, cuando se le agregó tanto a la restricción externa, hay margen para hacer algo. Por lo menos creo que se podría mejorar la coyuntura.

—¿Y por qué no han hecho eso?

—Porque creen que si se reactiva se dispara totalmente la inflación.

—¿Y no se dispararía?

—Depende como se haga. Hay condiciones potenciales para una disparada de nuevo de la inflación. Por eso es muy importante como se haga la reactivación. Se puede hacer de mala forma y que sea de muy corta vida, reactivación en plazos más largos. Pero ahí es donde yo veo que hay limitaciones. Esta reactivación para que tenga continuidad en el tiempo requiere de un nuevo marco político.

—Si llega un equipo de reem-

"Hay un problema político no resuelto" :_ [entrevista] [artículo] María Olivia Monckeberg.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ffrench-Davis Muñoz, Ricardo, 1936-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hay un problema político no resuelto" :_ [entrevista] [artículo] María Olivia Monckeberg. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)